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特朗普上台，马斯克赌对了
美国AI监管、无人驾驶规则有望放宽

在美国 2024 年大选结果揭晓后，当选总统特朗

普与科技巨头的频繁互动引发广泛关注。特朗普团

队正计划在包括自动驾驶在内的人工智能（AI）领域

放松监管，折射出美国科技监管格局可能面临的深

刻转变。

据央视新闻 11 月 18 日援引彭博社报道，知情人

士透露，特朗普过渡团队计划将“构建完全自动驾驶

汽车的联邦框架”作为美国交通部的优先事项之一。

报 道 称 ，美 国 国 家 公 路 交 通 安 全 管 理 局

（NHTSA） 可能会发布规则以简化部署，但大规模

采用可能需要两党立法。目前，美国每年仅允许制

造商部署 2500 辆自动驾驶汽车，而新的立法可能将

这一数量上限提高至 10万辆。没有方向盘或油门踏

板的自动驾驶汽车（例如特斯拉的 Cybercab）目前还

不允许大规模部署。

如果新的法规能让完全无人驾驶汽车成为可能，

特斯拉公司首席执行官、特朗普的巨额捐赠者马斯克

将直接受益，特斯拉计划从2026年开始生产无人驾驶

出租车。此外，马斯克的人工智能初创公司xAI即将完

成新一轮融资，估值预计将翻倍，达到500亿美元，该公

司也可能受益于马斯克与特朗普的紧密关系。

据 Semafor新闻网 15 日报道，代表科技巨头的游

说组织“软件联盟”（又称 BSA）已致信特朗普和当选

副总统万斯，敦促新政府重新审视现有 AI监管规则，

以找出可能“不必要地阻碍人工智能采用”的法规。

虽然特朗普此前曾表态要废除拜登政府的 AI行

政令，但 BSA 建议保留部分拜登时期的措施，包括扩

大国家 AI 研究试点项目，以及采用商务部制定的风

险管理框架。BSA 还恳请即将上任的政府不要放弃

与盟友共同制定人工智能治理和标准国际框架的努

力，并呼吁制定监管人工智能的全国性法律，让开发

人员负有管理风险的责任并评估与高风险系统相关

的影响。

BSA还反对美国政府以国家安全为由限制对中国

尖端技术的投资，称“确保美国公司保持投资和参与尖

端技术开发的能力（无论发生在何处）至关重要”。

特朗普团队的人事布局也颇具深意。团队正在

考虑由 Uber 前高管埃米尔·迈克尔（Emil Michael）

出任交通部长，暗示着新政府可能更倾向于从产业

界视角制定监管政策。

当地时间 11 月 17 日，特朗普提名布伦丹·卡尔

（Brendan Carr）出任联邦通讯委员会（FCC）主席。

布伦丹一直以来都是 SpaceX 公司星链计划的强力支

持者。马斯克在第一时间发推向他表示了祝贺。

（据澎湃新闻）

“能开快点吗？我杀人了”

当凶手遇上的士司机
一辆出租车巡游江滩时，遇到一笔 4500 元的大

单，以为是财运，结果上车的是一名犯罪嫌疑人。

11 月 14 日，武汉大通汽车出租有限公司第六分

公司鄂 AA27057（自编号 6120）驾驶员尹老五就遇到

这样一桩事。好在尹师傅机智地拖住了犯罪嫌疑

人，最终让其落网。

14 日上午 8 时 30 分许，尹师傅驾车在武汉市武

昌滨江湖锦酒楼附近，遇到一名 20 多岁的小伙子拦

车，他身穿黑色衣服，操着山东口音，询问尹师傅去

不去山东潍坊。尹师傅查询导航发现，路程近 1100

公里。经过一番讨价还价，最终定价路费 4500元，该

乘客现场扫码支付了 4000 元，到达目的地再支付剩

余 500元，乘客要求路上要开快一点。

由于路途较远，尹师傅需要有对班司机帮助开

回程路段，经乘客同意后，需带一名同行一同前往。

随后，尹师傅在东风广场充电站接上了同行朋友夏

丰，出发去往山东。

车行至河南信阳附近时，乘客突然跟坐在副驾

上的夏丰说道：“你们能不能再开快点，我着急回

家。”夏丰回复称：“1000 多公里路呢，安全也蛮重要，

我们会尽快的，你怎么这么着急呢？”

乘客忽然低沉嗓子说：“我杀人了，所以赶着回

家和家人吃个饭告别。”

夏丰听了回答说：“你可真会开玩笑！”

乘客又不言语了，车辆继续前行。可驾车的尹

师傅听到他们的一番对话，心里慢慢生疑——该乘

客一直戴着口罩，沉默寡言、心事重重的样子。

尹老五心想，杀人这种事可不是随便乱说的，待

会可要多观察观察，再有端倪可得报警才行。“如果

他真是杀了人，还说出来，也够愚蠢的。”

正在考虑对策时，尹师傅电话突然响了，接通电

话后，他更紧张了。原来电话是荆门市公安局漳河

新区分局打来的，车上坐的乘客果然是一名杀人案

嫌疑人！

此时，警方正在布控，抓捕车辆正风驰电掣地在

他们的后面追赶，希望尹师傅能采取拖延措施，配合

行动。尹师傅记住了电话中的嘱咐，稳住心神，装作

随意的样子挂断了电话。稍缓片刻后，他对乘客说

道：“车快没电了，我们到前面正阳服务区去充个电

再走！”看到夏丰投来疑惑不解的目光，尹老五轻轻

摇头示意不要多话。

车辆到达正阳服务区，尹师傅偷偷拍了一张乘

客照片后，故作随意地说道：“车辆充电大概得 1 小

时，你就在车里睡一下吧，待会路上没现在平稳，睡

得不舒服。”看到乘客上车后，他也不敢放松，一直装

作若无其事地在车辆附近守候。面对同行夏丰的询

问，也只是淡然地说：“没事，正常休息就行。”

尹师傅虽然表面上云淡风轻，可一颗心已经悬到

了嗓子眼。直到看到警方的抓捕车辆进到服务区，并

顺利将嫌疑人抓捕，他一颗悬着的心才落了下来。

11 月 17 日，荆门市公安局漳河新区分局陈教导

员带领 3名干警，从荆门赶至武汉大通汽车出租有限

公司第六分公司，为尹老五和夏丰送上两面锦旗。尹

老五此次抓捕犯罪嫌疑人的配合行为，沉着不乱、有

胆有智，是个智勇双全的好的哥。为此，荆门市公安

局漳河新区分局给尹老五和夏丰奖励现金1000元。

（据极目新闻）

11 月 18 日，有网友在网络平台发布短视频，称黑龙江

省勃利县吉兴乡长太村疑出现野生东北虎，并有村民被

咬受伤。18 日上午，伤者家属称，老虎咬伤了他父亲，手

臂大概率保不住了。勃利县委宣传部门一名工作人员告

诉新黄河记者，已接到吉兴乡有野生动物行踪的报告，相

关部门已经到达现场。

根据监控视频显示，11 月 18 日早晨 6 时 08 分许，院子

外传出动物低沉的吼叫声，随后一个大型动物的黑影从

门外闪过。视频中，一男子告诉周围的人：“来了一只大

老虎。”不久，一只大型动物从远处冲过来，将栅栏门撞

开，随即逃跑，视频中不时伴有动物的吼叫声。

监控老人的女婿李先生讲述事发经过称，老人早上

出门倒水，是听到邻居说有老虎，“他走到门口去瞅，老虎

过来了。他以前当过兵因此反应比较快。”李先生称，老

人家后院有一位邻居手和胳膊被咬了。

11 月 18 日上午，受伤村民家属表示，他的父亲当时在

遛弯，被老虎一把扑倒，摁在地上，老虎体型像小牛犊大

小，父亲用手阻挡时，左手被咬得血肉模糊，“家人先把父

亲送去七台河医院，发现不行，又紧急送往佳木斯，被咬

的手臂大概是保不住了。”

据黑龙江广播电视台《新闻法治在线》消息，被老虎咬

伤的老人家属表示，有两只老虎；林草局和警方已到现场。

据正在新闻报道，长太村村委工作人员表示，确实有

老虎进村，咬伤了一位 65 岁赵姓村民，已经送医，消防和

公安正在村内搜寻老虎。

据极目新闻报道，长太村多个村民均表示听说了此

事，目前关门闭户躲在家中。一村民告诉记者：“群里有

通知，让我们不要出门。我们这里老虎并不常见，我也是

头一回听说老虎进村了。”

勃利县委宣传部门一名工作人员告诉记者：“我们接

到的报告是吉兴乡有野生动物行踪。相关部门已经到达

现场，等调查核实了解清楚后，会发官方通报。”

勃利县公安局工作人员向记者确认：派出所民警都

去村里抓老虎了，确有村民被咬伤，建议不要出门。

资料显示，东北虎主要分布在中国东北部和俄罗斯西伯

利亚的寒冷地带，被列为世界十大濒危动物之一。20世纪

末，中国野生东北虎仅存10余只。目前，我国野生东北虎数

量达70多只，分布在黑龙江和吉林两省。 （据极目新闻）

罕见！东北虎撞开栅栏咬伤村民
事发黑龙江，村民说看见两只虎

监控画面截图，画圈处为老虎在冲撞栅栏。 央视视频截图

中学生质问学校
学校称不作处罚

“有钱修草堂，没钱修宿舍。”近

日，云南省文山州富宁县一中学生

在学校科技艺术节上的言论及其后

续处理引发网络关注，有网传信息

称“疑似涉事学生将被学校开除”。

11 月 16 日，富宁县教育体育局

发布《关于富宁县一中学生质问学

校有关问题核查的情况通报》，内容

如下：

一、关于无人机表演的问题。

学校开展的无人机表演为公益活

动。二、关于“安娜草堂”建设的问

题。“安娜草堂”为学生阅读室，资金

来 源 为 上 级 奖 补 资 金 48 万 元 ，于

2024 年 10 月建设完成并投入使用，

为学生增加 200个阅读书位，未挤占

学校宿舍修缮经费。三、关于学生宿

舍修缮的问题。富宁县一中 2023年

以来陆续投入 67万余元对学生宿舍

进行提升改造。目前，宿舍均为 10

人间，具备正常住宿条件。

11 月 18 日上午，有网传信息称

涉事学生疑似“被校方决定开除”。

红星新闻记者就此进行了解，得知

学校未对该学生进行任何处理，也

不会对该学生进行处理（惩罚）。

（据红星新闻）

【株洲味道飘香农博会】

聊天室

【“照”集天元记忆】【集聚萤火 与爱同行】
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▲扫描二维码加入
聊天室

▲扫码观看视频
▲打开抖音扫

码观看视频 ▲扫码观看视频

Hello 株洲网事的朋友们大家好！我是

本期主持人七七，很高兴与大家一起聊聊生

活，唠唠家常。不同人生轨迹我们各自忙碌，

刨去诸多角色我们依然是自己。欢迎大家扫

描二维码加入我们，分享生活中有意思的事

情。

说到上班，你会想到什么？新晋打工人

们感觉自己逐渐染上了一股苍老的味道，曾

经眼里的清澈突然变得好陌生；陷入职业倦

怠的朋友开始思考既然班是一定要上的，如

何才能让自己更快乐一点？被接踵而至的沉

重工作困住大脑，不妨试试下楼散会儿步，抽

出一点点时间，认真凝视一棵阳光下飘摇的

大树、炖一锅熨帖的暖胃浓汤，或者只是从容

不迫地洗一个热水澡。今天的聊天室给大家

送上一份「去班味指南」，当物理的班味消散，

心里的班味也能一点一点被治愈。毕竟，除

了是个「上班的人」之外，我们还可以是一个

好好生活的人。

@莱克西：说到去班味，应该没有什么能

比香水更快捷、更直接了吧。咱虽不是香水

专业户，但对工位香水也是有要求的，它既不

能太香，但也不能没有存在感，最好是低调温

和的味道。经过本人打工近 5 年的经验，「慵

懒周日」（香水类型的名称）就是非常好的选

择。没错，打工人在工位的每一秒都在向往

周末，打工香水也不例外。最近听播客，学到

了一个新词「避忙地」，我想，这阵香气的存

在，也把我带入了一个美妙清新的结界里，让

繁忙的工作叨扰不到自己，暂时安抚一点内

心的焦躁。

@一〇二七：自从开始上班后，浑身散发

出一股不符合自己生理年龄的苍老味道，晚

上洗漱的时候都快要不认识镜子里的自己

了。好在工作单位附近就有一个大学，现在

外校人员也可以预约进校了，我一向都对自

己专业之外的领域抱有很大兴趣，比如社会

学、人类学或艺术学等学科。每次去大学里

旁听完自己不熟悉的课程后，班味就自动消

解了不少。

@zyl：有一天从班车上下来，阳光照在我

脸上，我却觉得阳光有些烦人，而我以前明明

很喜欢秋末冬初的阳光，也许是因为等会儿

要上班吧。这个发现和转变让我心情很复

杂，从无忧无虑的学生转变为一个上班族，我

本以为自己的心态不会发生什么变化，却也

在悄然之间染上了很重的班味。后来我用自

己赚到的工资去看了喜欢的歌手的演唱会，

那一刻感觉「自己」又回来了。

@Tamako：我要推荐的去班味神器，是

一只饭碗——就是平时家里吃饭用的普通饭

碗。对我这种恩格尔系数极其高的人来说，

「班味」中最突出的味道是千篇一律的「外卖

味儿」。直到有一天中午，我在公司楼下的超

市买了包半成品菜饭，突然发现自己没有加

热容器，就瞎买了一个普通的瓷饭碗——家

里玻璃饭盒已经很多了，不想再多一个。没

想到，打开了新世界的大门。从微波炉里拿

出这碗热乎乎的饭的那一刻，有种吃的不是

半成品，而是刚做出来的饭的感觉。

从此以后，在公司吃的每一顿外卖我都

会把它们拨到这个瓷饭碗里，再用从家里带

来的餐具来吃，感觉吃下去的每一口都没有

染上「班味」，还有种在家吃饭的氛围感。

@几何：对着电脑上了七八年班后，突然

发现自己已经很难用电脑写一些工作之外的

文 字 。 我 的「去 班 味 大 法」如 此 古（老）典

（土），就是恢复手写。不是啥精致的手账，也

没有漂亮的硬笔字，就翻出个质朴的记事本，

每天带在身上，想起啥就写啥。

今年已经写满三四个小本子了，猛地翻

开一看就跟作者吃了毒蘑菇似的，一会儿是

诗，一会儿是荷尔蒙，一会儿写旅途中的奇

遇，一会儿为小猫减肥的事忧心忡忡，一会儿

又琢磨起了宗教和艺术……不知道为什么，

关了电脑，也不用手机后，我的感受力也更敏

锐了，没有目的，不求效率，用这种非常原始

的记录方式给时间系了个扣子。

本 想 把 这 个 老 土 但 快 乐 的「去 班 味 大

法」安 利 给 常 常 伏 案 对 着 电 脑 工 作 的 朋 友

们 ，后 来 想 了 想 ，又 觉 得 可 以 安 利 给 所 有

人 。 别 再 信

什 么 写 诗 就

是 自 恋 、写 日

记 就 是 矫 情

的 鬼 话 啦 ，保

护 感 受 力 、保

持 对 生 活 的

热 情 和 对 生

命 的 好 奇 是

天 大 的 事 ，永

远值得赞美。

「去班味指南」请查收
主持人/七七

第十四届徒步湘江环保毅行圆满结束，

在这项已然成为株洲具有代表性的公益活

动 里 ，我 们 看 到 了 健

康 环 保 、公 益 互 助 理

念 的 生 动 实 践 ，也 看

到了媒体担当与城市

精神的双向奔赴。人

生路上，毅行不止，株

洲城里，爱心不辍，公

益路上，我们再相见！

为 重 温 往 昔 峥 嵘 岁

月、激励当下更好前行，株

洲日报社在全市范围内征

集反映天元区经济发展、

城市建设、群众生活等方

面的老照片，赓续珍贵回

忆。本期特别推出“1992

年的株洲大桥收费站”。

11 月 15 日 ，第

二 十 五 届 中 部（湖

南）农 业 博 览 会 在

长沙国际会展中心

开 幕 ，株 洲 90 多 家

企业参展中部农博

会 ，深 受 消 费 者 青

睐。


